

TAIWAN HEBDO

HEBDOMADARIO DE LA POLÍTICA TAIWANESA

Nº 34/2022 * Semana del 15 al 21 de Agosto de 2022

hebdomadario@politicataiwanesa.org

- 1) Tema destacado de la semana
- 2) Observaciones de contexto
- 3) Datos relevantes
- 4) Nombres relevantes

1. Tema destacado de la semana

En medio del debate acerca de la conveniencia o no de continuar con el Acuerdo Marco de Cooperación Económica (**AMCE**) o de suprimirlo, Taiwán y Estados Unidos están próximos a iniciar conversaciones bajo el marco de la **Iniciativa comercial EE. UU.-Taiwán para el Siglo XXI**. El mismo día del anuncio, un total de 51 aviones de guerra y seis buques de guerra del EPL fueron avistados en áreas alrededor de Taiwán. Las conversaciones se dieron a conocer el 1 de junio, después de que el presidente estadounidense, **Joe Biden**, lanzara en mayo el **Marco Económico Indo-Pacífico**, un acuerdo diseñado para contrarrestar la influencia de China en la región, pero que no incluía a Taipéi a pesar de que más de 50 senadores estadounidenses instaron a Biden a incluir la isla.

Las negociaciones, cuyo inicio formal se prevé para otoño, abarcarán **áreas** como la agricultura, el comercio digital y las prácticas reguladoras, junto con intentos de eliminar las barreras comerciales, según informó la Oficina del Representante Comercial de EE.UU. en un comunicado.

Las negociaciones "profundizarán nuestra relación comercial y de inversión, impulsarán las prioridades comerciales mutuas basadas en valores compartidos y promoverán la innovación y el crecimiento económico inclusivo para nuestros trabajadores y empresas", dijo la representante comercial adjunta de Estados Unidos, **Sarah Bianchi**.

"Tenemos previsto seguir un ambicioso calendario para lograr compromisos de alto nivel y resultados significativos que abarquen las 11 áreas comerciales del mandato de negociación que ayudarán a construir una economía del siglo XXI más justa, próspera y resistente", añadió.

El primer ministro **Su Tseng-chang** dijo que las negociaciones "simbolizan un gran avance entre Taiwán y EEUU".

Las negociaciones abrirán una oportunidad para que Taiwán atraiga financiación y tecnologías de EE.UU. y otros países, según dijo el portavoz del Yuan Ejecutivo, **Lo Ping-cheng**, en una rueda de prensa tras la reunión semanal del Gabinete.

La protección del medio ambiente y los derechos laborales se discutirán, y podrían ayudar a la oferta de Taiwán para unirse al Acuerdo Integral y Progresivo de Asociación Transpacífico (**CPTPP**), dijo Su.

Al buscar la cooperación económica con EE.UU., Taiwán estaría preparado para hacer frente a las "amenazas económicas de China", añadió.

Las negociaciones podrían traer oportunidades para exportar productos agrícolas taiwaneses, ayudar a las pymes a entrar en nuevos mercados, mejorar la economía digital del país y aumentar la exportación de servicios, dijo Su.

Pidió a las agencias gubernamentales y a la Oficina de Negociaciones Comerciales del Yuan Ejecutivo que firmen rápidamente los acuerdos bilaterales.

La oficina de negociaciones comerciales dijo que priorizarán temas como la facilitación del comercio, las prácticas reguladoras, las medidas anticorrupción, el apoyo a las

pymes en el comercio, la agricultura, las normas y regulaciones, el aprovechamiento de los beneficios del comercio digital, la promoción del comercio centrado en los trabajadores, la acción climática, las empresas estatales y las políticas y prácticas no relacionadas con el mercado.

Al fortalecer la inversión y el comercio con EE.UU., Taiwán espera también **aumentar la confianza de los inversores globales** en Taiwán, dijo.

La firma de acuerdos comerciales con EE.UU. podría ser beneficiosa para que Taiwán se incorpore al CPTPP y traiga más oportunidades para que el país profundice sus lazos económicos con otros países, apuntó.

La cooperación entre Taiwán y EE.UU. puede fortalecer la economía al ayudar a Taiwán a tomar medidas contra las prácticas no comerciales, añadió.

La representante en Estados Unidos **Hsiao Bi-khim** escribió en Twitter: "¡Aplaudimos este anuncio, y Taiwán está listo para empezar!".

Sin embargo, el mayor socio comercial de Taiwán, con diferencia, sigue siendo China continental, que dijo que **se opone firmemente a las conversaciones**.

"China siempre se ha opuesto a cualquier intercambio oficial entre cualquier país y la región china de Taiwán", dijo el portavoz del Ministerio de Comercio chino, **Shu Jueting**.

Se insta a EE.UU. a "manejar cuidadosamente las relaciones económicas y comerciales con Taiwán y a respetar plenamente los intereses fundamentales de China", dijo, y añadió que Beijing promete "todas las medidas necesarias para salvaguardar resueltamente la soberanía, la seguridad y los intereses de desarrollo".

2. Observaciones de contexto

- Tsai Ing-wen inauguró **HITCON 2022**, un congreso anual de **hackers** en Taiwán celebrado en la capital y cuyo objetivo es ayudar a las empresas e individuos a adquirir habilidades de supervivencia en el mundo virtual donde la ciberguerra y los ciberataques se han convertido en algo muy común. Según la presidenta, China

continental está librando una guerra híbrida contra la ciberseguridad de Taiwán, lanzando ataques tras los ejercicios militares de principios de agosto.

- Un proyecto de ley para **regular el contenido de las plataformas en línea** ha sido archivado, en medio de fuertes críticas de los proveedores de servicios y del público, que han expresado su **preocupación por las implicaciones para la libertad de expresión, la privacidad y el futuro de la industria de Internet**. Desde que el proyecto de ley se publicó en la Plataforma de Participación en Línea de Políticas Públicas para su debate, ha sido **rechazado por más del 99,58% de las 30.571 personas que lo han comentado**.
- El KMT tomó la iniciativa para **rescatar a los taiwaneses** que han sido víctimas de las redes de tráfico de personas que los atrajeron a **Camboya** con falsas promesas de trabajos bien remunerados. Un grupo de diputados de esta formación visitó dicho país para reunirse con inversores taiwaneses y grupos privados con el fin de establecer algún tipo de cooperación para facilitar el rescate. Un total de 40 taiwaneses víctimas de redes de tráfico de personas han regresado a casa, pero todavía quedan 333 que aguardan a ser rescatadas. Beijing ofreció su embajada y consulados para ayudar a los taiwaneses afectados.
- El opositor Partido Popular de Taiwán (PPT) ha pedido al gobierno que **amplíe las reservas energéticas de Taiwán** y que planifique la posibilidad de que China continental realice simulacros militares regulares alrededor de la isla o intente imponer un bloqueo. Actualmente, las reservas del país incluyen un suministro de 90 días de petróleo, un suministro de 11 días de gas natural y un suministro de 30 días de carbón.
- Beijing anunció el martes 16 **sanciones** contra **Bi-khim Hsiao, Koo Li-hsiung, Tsai Chichang, Ker Chien-ming, Lin Fei-fan, Chen Jiau-hua y Wang Ting-yu**, considerados separatistas acérrimos de la "independencia de Taiwan", y se les imponen medidas punitivas, así como a Su Tseng-chang, **You Si-kun** y Jaushieh Joseph Wu, quienes ya habían sido incluidos en la lista. Taipéi calificó el anuncio de "ilegal e ineficaz".
- Una delegación del Congreso estadounidense encabezada por el senador demócrata **Ed Markey** llegó a Taiwán el domingo 14 para una visita de dos días que incluyó reuniones

con funcionarios taiwaneses de alto nivel. El mismo día, el EPL desplegó 22 aviones de guerra y seis buques de guerra en áreas alrededor de Taiwán, con 10 de los 22 aviones cruzando la línea media del Estrecho de Taiwán. Washington calificó la reacción de “exagerada”. Entre los miembros de la delegación se encuentran los representantes estadounidenses **John Garamendi, Alan Lowenthal, Don Beyer y Aumua Amata Coleman Radewagen**. *Taiwan Semiconductor Manufacturing Co. (TSMC)*, el mayor fabricante de chips por contrato de Taiwán, confirmó el martes 16 que funcionarios de la empresa se reunieron con la delegación y las conversaciones se centraron en la inversión de la empresa en el mercado estadounidense.

- Legisladores de Japón, Canadá, Alemania y el Reino Unido tienen previsto viajar a Taiwán en los próximos meses para mostrar su **apoyo** en medio de la creciente intimidación del EPL tras la visita de la presidenta de la Cámara de Representantes de EE.UU., **Nancy Pelosi**, a Taipéi a principios de este mes. La próxima visita, que tendrá lugar entre el lunes y el miércoles de la próxima semana, será la de una delegación del parlamento japonés.

3. Datos relevantes

- El 50% de los taiwaneses cree que Estados Unidos "definitivamente" o "posiblemente" **enviaría tropas en caso de una guerra** a través del estrecho, según una encuesta publicada el martes por el Instituto para la Investigación de la Defensa y la Seguridad Nacional (INDSR), financiado por el gobierno.
- Tres encuestas publicadas en las últimas dos semanas, realizadas por la Fundación de la Opinión Pública de Taiwán, la Asociación China de Investigación de la Opinión Pública y el medio de comunicación online *Convergence Media* (CNEWS), mostraron que entre el 60 y el 78% de los encuestados en Taiwán **no estaban preocupados por los simulacros militares con fuego real a gran escala** lanzados por Beijing tras la visita de la presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, a Taipéi.
- Con la reciente realización de ejercicios militares a gran escala por parte del EPL en torno a Taiwán, la percepción pública de que Beijing “es hostil al gobierno y al pueblo de Taiwán” se ha disparado hasta alcanzar **los máximos de los últimos 20 años**, declaró

el Consejo de Asuntos Continentales. Una encuesta encargada por el Consejo mostró que el 80,8% de los encuestados dijo que Beijing es hostil al gobierno taiwanés y el 66,6% dijo que es hostil a los taiwaneses, dijo el viceministro **Chiu Chui-cheng**.

- La **población** de Taiwán ha crecido mes a mes por primera vez en dos años y medio, según datos publicados por el Ministerio del Interior. La población de Taiwán a finales del mes pasado era de algo más de 23,19 millones de personas, lo que refleja un "aumento natural" de menos 7.265 personas, y un "aumento social" de 11.051 personas, para un crecimiento positivo neto de 3.786 personas desde junio, mostraron los datos. Es la primera vez que se registra un crecimiento positivo de la población en el país desde febrero de 2020.
- La **esperanza de vida media** fue de 80,86 años en 2021, un descenso de 0,46 años en comparación con 2020, ya que las muertes en 2021 aumentaron a 184.457 desde 173.162 el año anterior y la tasa bruta de mortalidad saltó a 7,86 desde 7,34 un año antes, según las cifras del Ministerio del Interior.
- Los **depósitos en yuanes chinos en manos de los bancos de Taiwán** a finales de julio aumentaron ligeramente con respecto al mes anterior, pero la cantidad en manos de los inversores minoristas y colocada en el sistema bancario siguió disminuyendo, según el banco central de Taiwán. En junio de 2015, el importe de los depósitos en yuanes en los bancos de Taiwán alcanzó un máximo histórico de 338.220 millones de yuanes.
- Las empresas taiwanesas en China continental dijeron que los **cortes de energía** en algunas provincias, que han sido consecuencia de la alta demanda de electricidad en medio de una ola de calor, han tenido poco impacto en sus operaciones allí.
- *Hon Hai Technology Group* declinó hacer comentarios sobre las informaciones que indican que tiene previsto destinar **300 millones de dólares a un nuevo proyecto de inversión en la provincia septentrional vietnamita de Bac Giang**. Hon Hai comenzó a operar en Vietnam en 2007 y había invertido un total de 1.500 millones de dólares en el país hasta enero de 2021. Además de Bac Giang, Hon Hai también opera plantas en Bac Ninh, otra provincia del norte de Vietnam, según la web de la empresa.

- El presidente de la junta Electoral Central, **Lee Chin-yung**, ha informado que en los **comicios** del 26 de Noviembre habrá 9 tipos de cargos públicos a elegir y un censo de votantes de cerca de 19.300 000 personas que elegirán a 11.023 cargos públicos. Se calcula que se abrirán 17.648 colegios electorales, dos mil más que en las elecciones de 2018. En cuanto a los candidatos, en esta ocasión se superarán los trescientos mil.

4. Nombres relevantes

- **Robert Tsao**, fundador de UMC, uno de los fabricantes de microchips más importantes de Taiwán, declaró ante los micrófonos de RTI que “EE. UU. debe reconocer a Taiwán como país independiente y soberano”.
- Los alcaldes **Hou Yu-ih** y **Lu Shioh-yen**, de Nuevo Taipéi y Taichung, respectivamente, confirmaron que se presentarán de nuevo como candidatos a la alcaldía por el KMT en las elecciones locales.
- El director de la Oficina Económica y Cultural de Taipéi en Brisbane, **Edward Tao**, ha dicho en una entrevista que Australia debería ayudar a Taiwán a entrar en el Tratado Integral y Progresivo de Asociación Transpacífico (CPTPP). La entrevista fue publicada el lunes 15 en *The Australian* y *The Courier-Mail*.
- El representante de Taiwán en Alemania, **Shieh Jhy-wey**, ha elogiado la posición más dura de Berlín contra China continental, al tiempo que solicitó al gobierno alemán pasos para fortalecer las relaciones con Taiwán, incluidas las militares.
- El Ministerio de Economía de Lituania anunció que **Paulius Lukauskas**, actual asesor de la primera ministra Ingrida Simonyte, será el director de la inminente oficina de representación de Lituania en Taipéi.
- El embajador de la República de Guatemala en la República de China, Taiwán, el Sr. **Willy Alberto Gómez Tirado** fue condecorado con la Orden de la Estrella Brillante con Gran Cordón en reconocimiento de su extraordinaria labor como embajador en la profundización de las relaciones diplomáticas entre ambos gobiernos.

- Joseph Wu, confirió la Orden de la Estrella Brillante con Gran Cordón a la embajadora saliente de Palau en Taiwán, **Dilmei Louisa Olkeriil**, en reconocimiento a su contribución a la promoción de los lazos durante los últimos ocho años.
- El representante saliente de Canadá en Taiwán, **Jordan Reeves**, ha subrayado la importancia de mantener la paz y la estabilidad en el Estrecho de Taiwán, y ha dicho que Canadá seguirá "apoyando a Taiwán".